Fondos para desarrollo, principal beneficio de visita de Kamala Harris



La visita a México de la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, traerá consigo algunos beneficios al firmar junto con el presidente de México Andrés Manuel López Obrador el acuerdo sobre cooperación internacional, así lo considera Miguel Toro, profesor del <u>Tec en Santa</u> Fe.

El también director nacional del Programa de Gobierno y Transformación Pública explica que **uno de los principales beneficios** serán los recursos que se destinarán a México.

"Me parece que uno de los beneficios principales son **los recursos que van a destinar los estadounidenses**. Hay mil cosas que le interesan al gobierno de México y al gobierno de Estados Unidos.

"Es decir, recursos para efectos de programas o políticas de cooperación para el desarrollo, buscar desarrollar económicamente regiones específicas del sur de México o del triángulo Norte-Centroamérica que son parte del por qué hay migración hacia Estados Unidos", dijo.



width="900" loading="lazy">

El experto en política exterior explicó que esta visita de Kamala Harris tiene el propósito de que ambas naciones trabajen juntas en distintos temas relacionados entre dichos gobiernos.

"Creo que **es tratar de hacerlos corresponsables** de apoyar el desarrollo y los beneficios, se verá primordialmente en ciertos recursos que se puedan obtener para estos programas y políticas para México y para los otros países de Centroamérica a los que lo van a destinar.

"Creo que eso sería los principales beneficios más allá de la parte que será más política y **la forma de ir generando una relación más institucional**", agregó.

Migración de México-Centroamérica a Estados Unidos

En relación con el tema migratorio, Miguel Toro expresó que es complicado llegar a un acuerdo, ya que los intereses de cada gobierno son diferentes.

"Me parece que **el tema de migración es complicado** porque los estadounidenses pueden querer una cosa y los mexicanos otra, los migrantes buscan sobrevivir y **mientras no se controle la situación de violencia en Centroamérica eso va a ser muy complicado**.

"No creo que los americanos vayan a tener una política abierta con los migrantes, creo que ese mensaje quedó muy claro en palabras de Kamala Harris, **a lo mejor no será tan violenta, pero ciertamente no es un gran cambio en temas de migración",** explicó el experto.



width="900" loading="lazy">

Para el profesor del Tec, **la violencia en Centroamérica, es un factor clave** para la migración hacia Estados Unidos.

"Lo que creo que van a intentar es generar recursos para buscar mayores opciones de empleo y de crecimiento económico de supervivencia en regiones pobres.

"Lo anterior no solo en México sino en Guatemala, Honduras, El Salvador o el Triángulo del Norte, que son parte de los motivos por los cuales hay migración hacia Estados Unidos", dijo.



width="900" loading="lazy">

Mitigar la migración a Estados Unidos.

Finalmente, explicó que el tiempo dirá si las propuestas de López Obrador surtirán efecto para mitigar la migración a Estados Unidos.

"En términos de política veremos si estos programas que impulsa el presidente, que ha sido un poco su discurso que ha intentado venderle a los presidentes de Estados Unidos, de que si le invierten al sur de México y a Centroamérica se va a tener menos migrantes, funcionan.

"En teoría sería cierto, pero eso, suponiendo que no hubiera un tema de intentar sobrevivir por el tema del crimen organizado", finalizó.

El presidente **Andrés Manuel López Obrador** y la vicepresidenta de Estados Unidos **Kamala Harris** se reunieron en Palacio Nacional este 8 de junio para dialogar sobre temas binacionales.

SEGURO QUERRÁS LEER TAMBIÉN: